



COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

Lavaltrie : Un budget 2025 soigneusement élaboré afin de maintenir un équilibre entre la capacité de payer des contribuables et la qualité des services

Lavaltrie, le 10 décembre 2024 – Dans le cadre d’une séance extraordinaire tenue le 9 décembre dernier, les membres du conseil municipal de la Ville de Lavaltrie ont présenté le budget 2025, de l’ordre de 29 598 004 \$. À la suite d’un exercice financier rigoureux et réfléchi, ce budget a été soigneusement élaboré afin de maintenir la qualité des services offerts à Lavaltrie, à juste coût.

« Dans le contexte économique actuel, l’atteinte de l’équilibre entre la capacité de payer des contribuables et les charges fiscales imposées à la Ville a constitué le principal objectif de l’exercice budgétaire. Cette préoccupation première façonne les décisions du conseil municipal et nous permet d’offrir aux citoyennes et citoyens de Lavaltrie un milieu de vie exceptionnel, tout en favorisant les conditions pour qu’ils profitent pleinement de cette qualité de vie. »,

mentionne Christian Goulet, maire de Lavaltrie

Faits saillants du budget 2025

Cette année, les coûts des quotes-parts pour les services essentiels connaissent une hausse significative. La contribution à la Sûreté du Québec augmente de 9 %, ce qui représente une somme additionnelle de 206 236 \$. De son côté, la quote-part de la MRC augmente de 2,4 %, représentant un montant supplémentaire de 82 827 \$.

De plus, afin de se conformer aux exigences de la Stratégie québécoise d’économie d’eau potable, des compteurs d’eau devront être installés pour les immeubles industriels, commerciaux, institutionnels, agricoles ainsi que pour 60 résidences sur le territoire (programme volontaire). Cette obligation représente une nouvelle dépense de 210 000 \$ sur le budget 2025.

Pour équilibrer son budget 2025, le conseil municipal appropriera 1 300 000 \$ de son excédent de fonctionnement non affecté (surplus) afin de financer des projets non récurrents et de diminuer l’impact fiscal relié au remboursement de la dette.

Malgré une hausse de certaines dépenses d'opération et des investissements requis dans les dernières années pour les projets d'amélioration des infrastructures et de maintien des actifs, le taux de la taxe foncière générale pour une résidence unifamiliale connaîtra une augmentation de 2,25 % pour l'année 2025.

Programme triennal des immobilisations 2025-2026-2027

Parmi les projets priorités par le conseil municipal de Lavaltrie, mentionnons notamment : la réfection et la construction d'infrastructures de la montée Guy-Mousseau; l'aménagement d'un parc de planche à roulettes, d'un vélo-parc et d'une salle communautaire près du Boisé du Chemin du Roy; la modernisation de la Bibliothèque; la mise en place d'un programme d'aide financière pour le débranchement de drains français, clapets et gouttières; des travaux de mise à niveau des équipements d'assainissement des eaux usées; des travaux préparatoires pour la mise aux normes de l'usine de filtration; l'ajout d'éclairage public dans les projets domiciliaires; la réhabilitation de conduites sanitaires sur différents tronçons et réfection de rues; la poursuite de la réfection du pavage sur les rangs et différentes rues; le prolongement du trottoir sur la rue Notre-Dame jusqu'à la fin de l'avenue des Pins.

Des objectifs clairs pour un développement harmonieux

Le conseil municipal de Lavaltrie compte poursuivre ses objectifs établis à travers sa [planification stratégique](#). Il exprime également sa volonté de permettre aux citoyens lavaltriois de s'épanouir dans un milieu de vie attrayant et attractif, en répondant efficacement et de manière innovante à leurs besoins, attentes et aspirations, tout en respectant leurs ressources financières et le bien commun.

Il est possible de consulter le document explicatif détaillé du budget 2025 sur le site Internet de la Ville, au ville.lavaltrie.qc.ca.



Sur la photo : M. Christian Goulet, maire de Lavaltrie, et Mme Marie-Pier Villeneuve, conseillère municipale responsable des dossiers administration, finances et ressources humaines, lors de l'adoption du budget 2025.